

COLECCION PUERTORRIQUEÑA
NO SE PRESTA FUERA DE LA SALA.

CORREO DE LA QUINCENA

EDITOR JUAN ANTONIO CORREJER

TOMO III

APTDO. 283, GUAYNABO, PUERTO RICO

NUM. 63

Del 8 al 24 de junio de 1966.

NO NOS ALARMA EL FAMOSO "FIELD DAY" QUE VIENEN CELEBRANDO, A GRITOS Y DENUESTOS, PROPAGANDISTAS A FAVOR O EN CONTRA DE CUBA SOCIALISTA.

NOS ALARMA DESDE HACE TIEMPO, Y AHORA MAS QUE ANTES, EL ATAQUE IMPERIALISTA A CUBA, QUE AHORA MAS QUE ANTES, PARECE APROXIMARSE CON LA AMENAZANTE, CRECIENTE MAGNITUD CON QUE VEMOS ACERCARSE LA TIERRA EN UN PROLONGADO PERO RAPIDO ATERRIZAJE.

VARIAS VECES HEMOS DECLARADO COMO VIET NAM, ES DECIR, EL BANDIDAJE YANKI EN VIET NAM, NOS PARECE QUE VA A REPERCUTIR CONTRA CUBA CON UN FUROR DE ODIO Y VENGANZA QUE HARA ACHICARSE, COMO A BATALLA DE BOLAS DE FANGO, EL HORRIBLE CRIMEN DE ESTADOS UNIDOS EN VIET NAM.

LOS CUBANOS SABEN LO QUE HACEN, LO QUE LES PUEDEN HACER Y LO QUE NO LES PUEDEN. PERO LA ARROGANCIA DE UN JOHNSON, Y ES EN ESTO AUTENTICO Y SUPREMO REPRESENTANTE DEL IMPERIALISMO YANKI, NI SE DETIENEN A PENSAR LO QUE HACEN, NI TIENEN IDEA DE LO QUE LES PUEDEN HACER. ¡AUN DESPUES DE HABER OLIDO EL FUEGO ATOMICO AQUEL OCTUBRE INVOLVIDABLE DE HACE CUATRO AÑOS!

UN HILO TRAGICO NOS UNE, PUERTORRIQUEÑOS QUE SOMOS, A VIET NAM: LA LEY DE SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO DEL CONGRESO DE ESTADOS UNIDOS. ESE TRAGICO HILO, HILADO A SANGRE abusivamente arrastrada al sacrificio, cuando pasivamente acatado EL HILO # en su arrastre despreciativo de la vida y el derecho, nos convierte u- TRAGICO # na vez mas en cómplices, no por tragicómicos menos despreciables, de las huestes asesinas del imperialismo.

PERO A VIET NAM NOS UNE, POR ANTITESIS NECESARIA, EL CORDON GLORIOSO de la resistencia al servicio militar obligatorio que una ley del congreso yanki hace caer, con el frío peso de una mano muerta, sobre el país inerme. # EL CORDON # GLORIOSO

Y OTRO HILO, IRROMPIBLE, HECHO CON LA MATERIA DE LA HISTORIA, de la geografía, de la cultura viva, de la comunidad de Destino, ... Y OTRO HILO # y abonado con la efusión del cariño y de la mutua gratitud, nos une, y nos unirá para siempre, a Cuba.

NUESTRO COMPAÑERO GABRIEL MEZQUIDA, PRIMER MARXISTA-LENINISTA QUE EN LA HISTORIA de Puerto Rico resiste el Servicio Militar Obligatorio, soldando con ello un eslabón

fraternal revolucionario con las otras organizaciones patrióticas que (el Partido Nacionalista desde hace 26 años) también lo resisten; el compañero Gabriel Mezquida lo ha dicho por todos nosotros: - Jamás un comunista saldrá a matar comunistas, ni en Viet Nam ni en Cuba, ni en lugar alguno.

UN DOCUMENTO REVELADOR. : OTRA VEZ PONEMOS A LA ATENCION DE NUESTRO PUEBLO UN DOCUMENTO HISTORICO DE LA MAYOR IMPORTANCIA. ES UNO DE LOS DOCUMENTOS PUESTOS MAS LEJOS DEL CONOCIMIENTO DE LOS PUERTORRIQUEÑOS. MENCIONARLO OTRA VEZ ADQUIERE TRAGICA ACTUALIDAD : CONMINA CONTRA EL OSADO SILENCIAMIENTOS Y ODIOS. ANTE LA HISTORIA QUE ESTAMOS VIVIENDO, ANTE LA QUE ESTAREMOS VIVIENDO EN NO LEJANO DIA, NOS CREEMOS OBLIGADOS A NUEVAMENTE PRESENTARLO AHORA.
HE AQUI EL DOCUMENTO:

DEPARTAMENTO DE LA GUERRA. - OFICINA DEL SUBSECRETARIO.
(Nota de marzo de 1898)

INSTRUCCIONES A LOS GENERALES SCHAFTER Y MILES. --- "ESTA SECRETARIA, DE ACUERDO CON LOS DEPARTAMENTOS DE ESTADO Y MARINA, JUZGA NECESARIO COMPLETAR las instrucciones dadas para la futura campaña de las Antillas, con algunas observaciones relativas a la misión política que como Jefe Supremo de las Fuerzas Armadas recaerá sobre usted.

"EL PROBLEMA DE LAS ANTILLAS SE NOS PRESENTA BAJO DOS ASPECTOS: UNO ASPIRACIONES, Y nuestra política deberá ser observada de manera diferente en cada caso.

PUERTO RICO : "RESPECTO DE PUERTO RICO, ESTA ES UNA ADQUISICION QUE DEBEREMOS hacer y conservar, y será muy fácil porque el cambio de soberanía les traerá mas ganancias que pérdidas a los intereses allí creados, ya que son mas cosmopolitas que los españoles.

"PARA ESTA CONQUISTA LOS METODOS NECESARIOS SON RELATIVAMENTE FACILES, PROCLAMANDO cuidadosamente el cumplimiento de todos los preceptos de las leyes entre las naciones civilizadas y cristianas y solamente en casos extremos se bombardearán las ciudades fortificadas. Para evitar conflictos, nuestras tropas desembarcarán en lugares despoblados de la costa sur de la Isla. A la población civil les serán respetadas sus vidas y haciendas.

"YO LE RECOMIENDO A USTED, ENERGICA Y ESPECIALMENTE, QUE POR TODOS LOS MEDIOS POSIBLES procure obtener la buena voluntad de la raza de color, con dos fines: el primero tener su ayuda en caso de un plebiscito por la anexión y en segundo lugar, teniendo en cuenta que el principal motivo y objeto de la expansión de los Estados Unidos en las Antillas es resolver rápida y eficazmente nuestros problemas raciales, que aumentan diariamente debido a la propagación de los negros, quienes una vez convencidos de las ventajas de las Indias Occidentales, afluirán allí.

CUBA, CON MAYOR TERRITORIO, TIENE MAYOR POBLACION QUE PUERTO RICO. SU POBLACION CONSISTE en blancos, negros asiáticos y mestizos. Sus habitantes son, por regla general, indolentes y apáticos. Es obvio que la inmediata anexión a nuestra federación de tales elementos sería una tontería y antes de hacerlo debemos limpiar el país, aunque para ello tengamos que aplicar los mismos métodos que fueron aplicados por la Divina Providencia a Sodoma y Gonorra. ---- DEBEMOS DESTRUIR todo lo que esté al alcance de nuestros cañones; debemos concentrar un bloqueo hasta que el hambre y las enfermedades en constante compañía puedan minar la población civil y destruir su ejército. El ejército aliado (es decir el cubano) será empleado constantemente en reconocimientos y ataques de retaguardia, de manera que pueda sufrir rigurosamente entre dos fuegos y sobre ellos caerán las mas desesperantes y peligrosas situaciones. Nosotros ayudaremos con nuestras armas al gobierno independiente que se constituya, aunque informalmente mientras él esté en minoría. El temor por un lado y sus propios intereses por el otro, harán que esta minoría se fortalezca, haciendo que los autonomistas y españoles que quedan en el país, aparezcan como la minoría.

CUANDO ESTE MOMENTO LLEGUE, NOSOTROS CREAREMOS DIFICULTADES AL GOBIERNO INDEPENDIENTE y éste, por falta de medios para cumplir nuestras demandas y las obligaciones creadas por nosotros, tales como gastos de la guerra y los de organización del nuevo país, que les saldrán al paso, tales dificultades coincidirán con los disturbios y violencias provocados refractarios a él y la oposición, a la que nosotros prestaremos nuestra ayuda.

RESUMIENDO: nuestra política debe ser siempre, apoyar al más débil contra el más fuerte hasta que hayamos obtenido la destrucción de ambos, de manera de anexarnos la Perla de las Antillas.

HOY COMO AYER : A FINES DE JUNIO DE 1966, LA POLITICA, Y LA INTENCION DE ESTADOS UNIDOS CON RESPECTO, TANTO A PUERTO RICO COMO A CUBA, SIGUE SIENDO LA MISMA QUE AQUEL DIA DE MARZO DE 1898 CUANDO EL SUBSECRETARIO DEL DEPARTAMENTO DE LA GUERRA EN WASHINGTON IMPARTIA ESTAS INSTRUCCIONES A LOS GENERALES SCHAFTER Y MILES. Y SERA BUENO SABER QUE, A PARTIR DE ENTONCES, INVARIABLEMENTE, LA POLITICA DE ESTADOS UNIDOS PARA TODA LA AMERICA LATINA ES EL EQUIVALENTE DE LA PROYECTADA SOBRE PUERTO RICO Y CUBA. ANTE ESTA GROBLOS TODA PREVISION, TODO ALERTA, JAMAS SERAN DEMASIADO.

#####

EL ATENEO : A FINES DE MES CONMEMORARA EL ATENEO PUERTORRIQUEÑO LOS NOVENTA Años de su vida, tan provechosa para nuestro país. Vaya nuestra felicitación.

#####

::::

:::: EL PUEBLO HA SIDO, Y SERA SIEMPRE, EL GRAN POETA DE TODAS LAS EDADES Y DE TODAS LAS NACIONES. - Gustavo Adolfo Becquer. - Prólogo a los CANTARES de Augusto Ferrán. -

LA LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA EXPRESA SU CONDOLENCIA A CARMEN ZORAIDA COLLAZO DE JESUS, A SUS HIJOS, A SU ESPOSO, CON MOTIVO DEL FALLECIMIENTO DE SU SEÑORA MADRE ACAECIDA EN MANATI. CARMEN ZORAIDA VISITO A SU MADRE RECIENTEMENTE; YA PROXIMO EL FIN, PERO DEBERES APREMIANTES DE HOGAR LA OBLIGARON A REGRESAR A NUEVA YORK, ESTANDO AUSENTE A LA HORA DE LA MUERTE. - REPRESENTO A LA FAMILIA COLLAZO DE JESUS, EN EL SEPELIO, SU INTIMO AMIGO ANTONIO MANZANO.---

LA MUERTE DE FABRICIO OJEDA NOS DUELE TAN HONDA, TAN VIVAMENTE, NO como doliera si la creyésemos suicidio: ¡como duele saber para siempre ida al alcance de nuestra compañía, uno de los silencios más sagaces, de las palabras más apasionadas, de las bravuras más conscientes que hemos tenido el privilegio de recibir en nuestra amistad y admiración!

HONOR AL
BRAVO
PUEBLO
QUE
SE
HONRA EL
MISMO
CON HEROES
COMO
FABRICIO
OJEDA

APENAS HABIAMOS PUESTO EN NUESTRO RECUERDO, PARA QUE QUEDARA AHI PARA siempre alentándonos, a Jorge Ricardo Masetti, y ya nos llega, en la desaseada mentira del periodismo yanqui, o del servil, despreciable, la sombra evanescente que el nombre del héroe venezolano evoca. ¡Como inmensa sepultura va siendo otra vez el inmenso latifundio que es nuestra América! ¡Pero ya también, nuevamente, sobre los cadáveres amados que la ferocidad enemiga lega a la gratitud de las generaciones, los héroes hermanos combaten! ¡Dígalo, si no, ese entusiasmo viril con que, esa nueva juventud de libro y metralleta, sale al encuentro heroico para rendir homenaje al comandante caído, y a las sombras de las fortalezas tiránicas grita, a la par que abre fuego: - ¡Comandante Fabricio Ojeda: ¡¡PRESENTE!! -

HACER
LA
PATRIA
LIBRE

APENAS ROMPE AHORA EL DIA DE LA GRAN LUCHA, QUE A LO LARGO DE LO QUE queda de siglo irá fundiendo las cadenas conque el imperialismo oprime y mata. Nada quedará del imperialismo sino la memoria de aquellos que dieron su vida para derrotarlo. Todo será de los latinoamericanos, desde el subsuelo hasta las cumbres, desde el recuerdo conmovido de nuestros mártires hasta el entusiasmo natural de los victoriosos.

MORIR
POR
VENEZUELA

PERO, AHORA... ¡AHORA ES TIEMPO DE LA LUCHA, Y DE PREPARACION PARA MAS LUCHA! ¡DELANTE QUEDA - MURALLA DE FUEGO Y OCEANO DE SANGRE - ¡ LA PROLONGADA GUERRA DE INDEPENDENCIA LATINOAMERICANA!

F
A
L
N

"EL IMPERIALISMO ESTA IRREMEDIABLEMENTE DIVIDIDO Y ESTUPEFACTO EN SU ASCENSION FINAL AL VACIO." - Pedro Albizu Campos. ----

¡ INDEPENDENCIA DE PIE !

¡ INDEPENDENCIA Y SOCIALISMO !